

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Excavaciones en el Teatro de Corinto

París.—El profesor Leslie Shear, de la Universidad de Princeton, que ha estado dirigiendo excavaciones en Corinto durante los últimos seis meses, acaba de regresar a los Estados Unidos e interrogado acerca de los resultados de su reciente excursión dijo:

Haciendo excavaciones en el gran teatro de Corinto, encontramos varios otros teatros de diferentes períodos, el último de los cuales data del siglo IV y debajo de ese se encuentra otro de fecha más remota que corresponde a los comienzos de la cristiandad, representando en sus paredes escenas entre gladiadores y fieras y también escenas acrobáticas.

El último paño de pared que se ha descubierto tiene pintado un atleta luchando con un leopardo.

También hemos encontrado otro teatro, del período griego. Es de notarse que en este existe un curioso foso de la orquesta. En este teatro hemos hallado muchos trozos de esculturas, y tres series de bajo-relieves representando combates entre griegos y amazonas.

En el extremo oriental de la escena de uno de esos teatros se hallaron varias lápidas de mármol una de las cuales es una reproducción de la cabeza de Doryforus hecha por Bolykleitus.

### Una cacería de osos con arco y flecha

New York.—Como campeón, Heilner, rico sportman y hombre de ciencia de 27 años de edad, tomará parte este verano en una expedición ártica, siendo su propósito dedicarse a la caza de osos, focas y otros animales por medio del arco y la flecha.

Becientemente muchos sportmen americanos han dado nueva vida a esa clase de arma de los tiempos medioevales. En África se han cazado con arco y flechas muchos leones, y en América venados y osos y ahora por vez primera, un apasionado de la nueva arma de caza se propone llevarla hasta las regiones más heladas del mundo.

Heilner será el ictiólogo oficial de la expedición a Groenlandia del Museo de Historia Natural, que se propone navegar por las aguas de Groenlandia en la goleta «Morrisey» al mando del comandante Robert Bartlett, notable explorador ártico.

Etah será el objetivo más septentrional de la expedición. George Putaam, publicista, y Harrison Williams son los que financian esta expedición de la cual será zoólogo H. W. Raven, quien tiene el encargo de recoger ejemplares para el Museo.

Preparándose para su partida Heilner, que es miembro de New York Yacht Club y de los Explors Club y que además ha escrito varios libros sobre caza y pesca, está practicando

diariamente con los grandes arcos que usará contra los osos polares.

En 1923, Heilner tomó su lancha de motor, de 47 pies, y realizó un viaje de 4,000 millas desde el Atlántic City, hasta Venezuela.

### La Prensa de Madrid y el Congreso de Lieja

Madrid.—Los periódicos madrileños han acogido con calor la idea de celebrar en breve en España un Congreso de la Prensa Ibero-Americana, para contrarrestar las influencias perjudiciales a los verdaderos intereses de la raza ibérica del reciente Congreso Latino-Americano que está anunciado para este mes de julio en Lieja, Bélgica.

### Interesantes hallazgos en Indochina

París.—Un magnífico templo, que data del siglo XIV, ha sido descubierto por la Escuela Francesa de Excavación en el Extremo Oriente, que está realizando trabajos en la Indochina.

Se describe el templo como el más puro ejemplo del arte de las construcciones en ese período y las inscripciones que en él han aparecido arrojan considerable luz sobre su historia.

Los técnicos de la Escuela han informado al Instituto de Francia que el templo está próximo a An-

gkor Thom y que otros edificios, probablemente de la misma edad se descubrirán en los grandes bosques que se encuentran al Norte de las presentes excavaciones. Estos bosques serán explorados durante el año en curso.

Otro notable descubrimiento comunicado al Instituto ha sido hecho desde la provincia de Tanh Toa, en Indochina, donde se hallaron varias tumbas chinas, pero sin que se encontrase un solo hueso. Objetos preciosos de bronce y otros metales aparecieron en estas tumbas y los técnicos están intrigados, queriendo conocer la causa de no haber visto huesos de ninguna clase.

### El Jazz mata a un músico en Coney Island

Nueva York.—Nicola Coviello, director de la Escuela de Música de Belham en Londres, Inglaterra, había cumplido los ochenta años de edad y emprendió un viaje a Sackatchewan para visitar a un hijo suyo que no podía abandonar su granja. El anciano consideraba ese su último viaje a los Estados Unidos y se detuvo en New York para ver a sus sobrinos Peter, Dominic y Daniel y también para tomar algún descanso antes de reanudar el viaje a Inglaterra.

Peter, Dominic y Daniel se lamentaban que la estación estuviera tan avanzada, pues hubieran querido llevarle a algún lugar donde pudiera

oir buena música, pues su tío, en su juventud, había sido uno de los mejores cornetines del continente y había tocado en presencia de la Reina Victoria y del Rey Eduardo VII. El anciano parecía gozar de acabadísima salud cuando, en compañía de sus sobrinos, llegó a Coney Island.

Los cuatro penetraron en un establecimiento a tomar leche malteada, No bien habían tomado asiento cuando las notas de un jazz band que ejercitaba un charleston sesobrepuso a todos los demás ruidos. El anciano se llevó precipitadamente las manos a las orejas, tapándose las, al mismo tiempo que dirigía una mirada suplicante a Peter, el más viejo de sus sobrinos.

«Eso no es música», dijo moviendo la cabeza.

Peter se echó a reír. «Es jazz» dijo y no bien había acabado de pronunciar esas palabras cuando tuvo que lanzarse a sostener al anciano para impedir que cayera al suelo. Era demasiado tarde. Mr. Coviello estaba ya sobre el pavimento, perdido el conocimiento. Pocos minutos después el doctor Brown de Coney Island Hospital dijo que había fallecido de un ataque al corazón.

La prensa de New York dice que Mr. Coviello murió al oír un jazz band en Coney Island.

## De donde tomará electricidad el Ferrocarril del Pacífico

Este es el problema magno de que se habla, se comenta y se tira saliva, pues todo aquí es jarabe de pico, como el primer empréstito, como el segundo... y por lo que vemos el tercero.

Que vino un representante de la A. E. G. Pues a verlo y a hacer un contrato escrito y algunos planos como les pasó a los ingenieros del cancel. Sin colonos, o dólares como ahora quieren no hay trato.

Es claro que por economía se debe electrificar el Ferrocarril del Pacífico, pero eso vale un millón y medio. Al gasto se puede sumar la economía de combustible. Pero qué se haría con las locomotoras? Habría que guardarlas, puesto que se puede transformar una locomotora de leña o carbón, en otra de petróleo, pero no se puede hacer eléctrica. Y acordémonos de los muchos miles gastados en las muchas máquinas.

México está comenzando a usar electricidad en sus caminos de hierro, pero con gran gasto.

A más de la compra de un mínimo de cuatro locomotoras de 25 mil dólares cada una, del tendido de 120 kilómetros de cable aéreo (10 para desvíos y ramales) hay que pensar en el gasto de una

planta de energía eléctrica. Allí está el quid que es el más difícil.

Algunos creen y hasta suponen que ya que la Hidroeléctrica pretende adquirir su maquinaria de la A. E. G., sea ella la que proporcione la electricidad al ferrocarril.

Pero Electriona solo serviría para el extremo oriental, faltando otra planta para el final Oeste.

Ayer se dijo que de nuevo se pensaba en la planta de Cebadilla que nunca se acabó de terminar y que sí puede resultar tan potente como la del Brasil.

## De Sarapiquí

Tuve el gusto de conversar con el Sr. Sub. Inspector de Hacienda de Sarapiquí don José Joaquín Rodríguez, persona consagrada al cumplimiento del deber y quien atiende con puntualidad su puesto honoradamente. Hablamos de caminos y se ve la necesidad de que se atienda la carretera de Sarapiquí, en la cual se debiera gastar la mayor parte de los \$ 50,000 presupuestados. No es justo que ese dinero se ocupe en solo el camino de Río Cuarto, el cual está bueno relativamente.

Corresponsal Viajero

## Se sigue rebajando una peseta a los maestros

Se está montando una oficina para los seguros y mutualidades de los seguros y mutualidades de los maestros que se va pareciendo al desvío del Pacífico. Se encargó un lujo mobiliario, papelería y suponemos que hasta teléfono, y para pagar todo eso se le rebaja a los maestros una peseta cada mes. La práctica que autorizó con alta benevolencia el Ministerio se sigue ejecutando con perjuicio de los empleados que por modestos nunca protestan.

Ha de saber el Gobierno que esas cosas tienen muy disgustado a todo el Magisterio del país que día con día se ve extorsionado con tanto descuento.

Y la práctica está dando como resultado positivo que los maestros se van disbandando del llamado seguro de vida. Entendemos que con 1,600 maestros que hay ya se van formando en tres meses 4,800 pesetas con las cuales se paga, no un mobiliario, sino dos

## Lotería

Don Pablo Giler cambió 2/20 del premio de 10000 colonos. Un décimo del 2º premio, por comisión lo cobró la Limón Trading Cº

## Notas Sociales

### Enfermos

Bastante delicado de salud se encuentra el Lic. don Pedro Pérez Zedón.

—Mejor de salud ha seguido doña Laura v. de Oreamuno.

—Restablecido se encuentra don Guillermo Chavarría.

—Ha mejorado un tanto de su dolencia la estimable señora doña Brígida E. v. de Saénz.

—Delicada de salud se encuentra doña Manuelita Aguilar v. de Carranza.

—Ha continuado bastante deficiente de salud don Eduardo Martín.

—Mejor de su dolencia se encuentra doña Manuelita de Chavarría.

—Guarda cama don Luis Morales Alvarado.

—El estado de salud de doña Evangelina K. de Trejos es bastante satisfactorio.

—Delicada de salud ha estado la estimable señorita Josefa Trejos González.

—Restablecida de su dolencia se encuentra la estimable matrona doña Josefa González.

—Se encuentra enfermo don Fernando Espinach.

—Bastante mejor se encuentra don Alberto Chavarría Mora.

—Enfermo en el Pozo se encuentra don Franco Guardia Mora.

—Restablecida se encuentra la señorita Enriqueta Chavarría

—Delicada de salud ha estado la señorita Luz Echeverría Pinto.

—Doña Elena Jiménez de Cárdena se encuentra delicada de salud.

### Viajeros

Próximamente llegará al país procedente de Estados Unidos el ingeniero don Leonidas Carranza.

—De Grecia regresó don Luis Laporace con su señora.

—De Jorco llegó don Alberto Chaverri.

—En el tren de esta tarde debe llegar a la capital procedente de Turrialba la estimable matrona doña Liguina F. v. de Escalante.

—Para Cachí partió doña Carmen Guardián de Gallegos.

—Regresó de su finca en Perilla don Francisco Carazo.

—De Alajuela regresó don Quinto Bragueroli.

—Para Limón partió don Ruperto Montagné.

### Cumpleaños

Celebró ayer la fecha de su natalicio don Gerardo Pinto E.

## Cumpleaños

Ayer celebró su cumpleaños la señorita Enriqueta Pinto Aguilar. Le presentamos aunque tarde nuestra más cordial felicitación.

# Apología del milagro

*Preliminar*—Carácter del milagro verdadero y del falso—Los prodigios del Demonio y las imposturas de las sectas—Posibilidad, existencia y poder de Dios para obrar milagros.—Los racionalistas—Reseña histórica de algunos milagros.—De la conversión de un protestante

**Concluye**

Apenas hace algunos días leía yo en el *Diario de Costa Rica* un artículo de uno de estos modernos sabios en que no encontrando qué contestar a las verdades que le cantó nuestro valiente diario católico, a raíz de una polémica religiosa, se excusaba diciendo "Tengo tanta ocupación que no me queda tiempo para averiguar cuál es la verdadera religión". Tales son los sabios que se atreven a negar las verdades religiosas. Al menos este fué franco y ya sabemos que si hablara respecto a la Religión no nos merecería crédito alguno, pues de asuntos religiosos entendería tanto como un literato de matemáticas y un físico de música. Pero estos otros que sin haber leído una sola página de la *Doctrina Cristiana*, se atreven a levantar la voz, fingiéndose portavoces de la verdad y dándose aires de suficiencia en aquello en que son completamente legos, merecerían que se les encerrara en un hospicio de dementes, lugar único que merecen sus fanfarronadas e impiedades.

Hemos dicho que el milagro debe superar por completo las fuerzas de la naturaleza. Si esto es así, ¿quién se aventuraría a negar que hay milagro en la resurrección de un muerto; en la detención del curso de un mar, en la curación de un paralítico, en la restitución de la vista a un ciego de nacimiento, que son hechos que levantan las leyes físicas y naturales? Estos y más portentosos sucesos se han realizado en todos los tiempos, en los más heterogéneos lugares y con las más curiosas circunstancias. Tratar de negar estos milagros sería loca temeridad y vana presunción que traería por lógica consecuencia la negación de la Historia misma. En los primeros tiempos, no más, nos encontramos, que la mantención del arca de Noé sobre las aguas desbordadas fué un milagro que superó las fuerzas naturales, nos estremecemos cuando recordamos las siete plagas de Egipto que el Señor infligió al pueblo egipcio para castigar la rebeldía de su rey; el paso del Mar Rojo por los israelitas, donde como vosotros sabéis se coartaron las aguas para dar paso al pueblo fugitivo; los amorosos cuidados que Dios guardó para con sus hijos predilectos al través de los desiertos de Farán y Edom, haciendo brotar agua de los peñascos y haciendo llover maná para saciar la sed y el hambre del

pueblo israelita; Jenás en el vientro de una ballena y Daniel en el lago de los leones y los tres jóvenes en el horno encendido, todos son milagros admirables que nos fuerzan a reconocer la certeza absoluta, la manifiesta claridad del milagro. En el Siglo Primero, esto en los albores del cristianismo, Jesucristo confirmó su doctrina con los más estupendos milagros. Convirtió el agua corriente en vino exquisito en Caná, Simón hizo una pesca milagrosa y dice la Escritura que fueron tantos los peces cogidos que llenaron dos barcos, después de haber estado trabajando la noche entera sin pescar nada; la resurrección del joven de Nain; la curación de un enfermo de treinta y ocho años; la resurrección de la hija de Jairo; la multiplicación de los panes y los peces; cómo anduvo Jesús sobre las aguas; la transfiguración gloriosa en el Tabor; la institución de la Eucaristía, a la cual podríamos llamar el milagro del amor; su Resurrección triunfante; la conversión de Saulo, camino de Damasco. Jesús había conferido a sus apóstoles el poder de hacerlos, que ha perpetuado al través de los tiempos. San Pedro curó en el templo a un hombre paralítico de nacimiento; Felipe obró muchos milagros para que los habitantes de Samaria creyeran en la nueva fe; la curación del paralítico Enos de ocho años de dolencia y la resurrección de la caritativa Fabita, milagros ambos hechos por San Pedro; los numerosos y grandes milagros que San Pablo obró en Efeso, etc. Tal vez se podría alegar que los milagros acontecieron en remotas épocas, a gentes ignorantes y poco instruidas que juzgaban milagro a lo que no era más que juegos de manos y recursos de otras más inteligentes que ellos. Pero ni aun siquiera les ha quedado este recurso, porque los milagros se han perpetuado constantemente en todas las épocas. San Antonio de Padua se bilocó, es decir se halló en dos parajes distintos al mismo tiempo, en el siglo XII y el milagro se vuelve a repetir en la personalidad de San Alfonso de Liguorio. Hace diez y nueve siglos que Jesús devolvió la vista a un ciego de nacimiento y el milagro se repite hoy en día, en pleno siglo XX en Lourdes, en la personalidad del célebre escritor francés Lasserre. En fin, son tantos, tantos, los milagros que se han sucedido con el curso de los siglos, que para con-

signarlos necesitaríamos libros enteros.

No permitiéndome las circunstancias extenderme más y comprendiendo que fatigaría a mis amables oyentes si hiciera este trabajo considerablemente extenso, voy a concluir, refiriéndoles un hecho histórico acaecido en Roma a un protestante y que a más de ser muy curioso nos pone de manifiesto la sabiduría con que la Iglesia procede en la comprobación de los milagros. Lo cual, también nos moverá a creer firmemente en los milagros aprobados por nuestra Santa Iglesia Católica, Apostólica y Romana, infalible en sus decisiones de fe y moral por boca del Papa, Vicario de Jesucristo en la tierra.

Una vez fué a Roma un inglés protestante. Visitaba las dependencias del Vaticano, cuando vino a sus manos un legajo de papeles en que se consignaban varios milagros para el proceso de beatificación de un siervo de Dios.

—Esta es la oportunidad se dijo el protestante, de examinar los milagros de esta Iglesia. Y con este propósito dió principio a la lectura de aquellos documentos. Conforme adelantaba en su lectura su sorpresa iba en aumento. Allí se consignaban hechos portentosos, en verdad, que se habían realizado por mediación de aquel siervo de Dios. Naturalmente, aquellos documentos, puestos en debido orden y llenos de pruebas irrefragables, no dejaron dudar un solo instante al inglés de su veracidad.

—Señor—dijo una vez que terminó la lectura de los documentos, a un Cardenal—¿seguramente que ya honrais un nuevo santo en vuestros altares? Confieso que estas pruebas me han convencido...

—¡Oh!—contestó el Príncipe de la Iglesia sonriendo—de ninguna manera.

—¿Cómo!—exclamó el protestante con mucha sorpresa—¿Por ventura no os han satisfecho estas pruebas que en mi concepto son dignas de tomarse en cuenta? ¡Tan claras y luminosas me parecen!

—Así será;—repuso el digno sacerdote—mas las pruebas y documentos se rechazaron como dudosos. Y la más ligera duda, basta para rechazar un milagro por portentoso que sea.

Este suceso dejó tal impresión en el alma del hijo de la Vieja Albió, que habiendo regresado a su patria, estudió con imparcialidad la Religión Católica y no tardó en conocer la verdad, en abandonar el error y en abrazar la fe católica. Este protestante, cual otro tesoro de la reina de Etopía, siguió las inspiraciones de la gracia y dejando a un lado toda consideración terrena, confesó la fé de Cristo. ¡Dichosos los que como él, no se hacen sordos a la voz de la conciencia que les llama al buen sendero, a la práctica de la virtud y a hacerse dignos de llamarse hijos de la luz.

EMMANUEL THOMSON

(Conferencia leída por un autor en la reunión mensual de los Caballeros Marianos el 11 del corriente.)

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones, Perfumes Rigaud, Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.

# A la Reina del Carmelo

## En su glorioso día



En la dorada eumbre  
Del Carmelo florido y verdeante,  
Llevo de clara lumbre,  
Veo brillar, María, tu semblante.  
Con tus dulces miradas  
Los árboles de gala se cubrían,  
Y, bajo las pisadas,  
Mil flores sus aromas esparcían.  
Antes que allí tu asiento  
Pusieras, los profetas te adoraron;  
y en el puro elemento,  
Por sus bocas tus glorias resonaron;

Allí te adoró Elías,  
En el seño su rostro reelinando;  
Y vió como subías,  
En las nubes tus gracias retratando  
Allí la vió Eliseo  
E innumerables hijos de Videntes;  
y su ardiente deseo  
Deciánte a los bordes de las fuentes,  
Mas luego que pusiste  
Tu planta inmaculada en el Carmelo,  
Mil y mil siervos viste  
Correr a venerar el sacro suelo.  
De tu pura belleza  
Prendados, te rindieron sus amores  
y la humana grandeza  
Despreciando, cantaron tus loores  
Cual Débora asentada  
Bajo la antigua palma, en el Carmelo,  
Teresa así encumbrada,  
Las almas enamina al alto cielo.  
Todos, Virgen te adoran  
y visten tu librea reluciente,  
y tu favor imploran,  
Aclamándote Reina Omnipotente.

M. P. C. M. F.

Jorge Rojas Brenes

16, Julio 1926

### Falleció la señorita Elisa Villar

Ha bajado a la tumba una apreciable señorita como lo fué Elisa Villar Muñoz.

La noticia de su muerte nos ha apenado mucho y por eso hemos de participar del sufrimiento de nuestro amigo don Salvador Villar, y de sus hermanos la Sta. Lola Villar, don Arturo y doña Irene de Villar y don Manuel y doña Josefa de Salazar.

En el círculo del Magisterio se ha sentido la triste nueva, lo mismo que en la sociedad de Liberia.

Un nutrido número de amigos presenció anteayer los oficios religiosos en el Carmen a las 16 horas y luego los restos fueron llevados al Cementerio General donde se les dió cristiana sepultura.

Al consignar esta nota luctuosa deseamos a los hermanos Villar Muñoz todo género de consuelo y de resignación.

### Mala costumbre

Ya se ha hecho muy general la costumbre de llevar perros a la iglesia, cosa que además de ser muy chocante, es una falta de respeto a la casa de Dios.

Conveniente sería que las personas que acostumbra eso, tratasen de evitarlo, ya no porque sea una cosa chocante, sino por el respeto y veneración que debemos a ese lugar sagrado.

CONSERVADOR

## PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 hs. en el Parque Morazán.

1º Banderillas de fuego, Pasodoble. E. León.

2º Semíramis, Obertura. Rossini.

3º Besos y Pesos, vals mexicano Martínez.

4º Cantares de España, Selección de aires populares. Urreca.

5º Alegrías del Hogar. fox trotico. J. Fenseca.

San José, 16 de Julio de 1926

El Director de la Banda  
ROBERTO CANTILLANO

### Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES  
Ap. 919 —Teléfono 490 N

### Listín Necrológico

Han fallecido anteayer en esta capital los siguientes vecinos: Man. el Alvarez con 60 años. Araceli Cordero de 2 meses. Otilia Córdoba de Camacho con 40 años, Elisa Villar, 43 años, Carmen Aguila, 1 año. Ana María Mora, 24 años, Abel Miranda, 58 años.

## Sálvese

de betar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareños» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmareños y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

## Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

### EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat. PRIMERA EDICIÓN manual católica. Un tomo, encuadrado en tela inglesa. \$ 3.

### EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICIÓN CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Rmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadrados en tela inglesa. \$ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

# El grandioso Congreso Eucarístico de Chicago

## Amplios detalles extractados de nuestros canjes

Continúa

### El momento de alzar

Cuando llegó el momento de alzar, el Cardenal Bonzano avanzó hasta el centro de la alfombra roja, para adorar a Cristo Sacramentado, llevando cuatro Cardenales la espléndida coda de su capa pluvial. El Delegado del Papa inclinó la cabeza y se arrodilló luego, piadosamente, impresionando a los fieles.

El Cardenal Charost, de Rennes, Francia, pronunció el sermón posterior al Santo Sacrificio. Es una figura venerable, totalmente calvo. Su voz tenía inflexiones vigorosas, acentuadas, condenatorias de herejías y falsedades.

Dícese que más de cincuenta personas, la mayor parte mujeres, sufrieron los efectos de la insolación, desmayándose. Fueron conducidas a la estación de cablegrafía de la Western Union, donde varias enfermeras y médicos de los mismos, que asisten al Congreso, les prestaron auxilios. Después las condujeron al hospital local, juntamente con otra que sufrió un repentino ataque de apendicitis durante la misma.

El Cardenal Bonzano puso punto final al Gran Festival Femenino del Congreso Eucarístico con la bendición apostólica. Después la multitud se dispersó por la amplia Avenida de Michigan, con grave preocupación de la policía de tráfico.

Las monjas, en filas interminables cubiertos sus rostros por veles, en secciones y siguiendo las banderas de sus cofradías, en número de ocho o nueve mil, emprendieron la vuelta a los monasterios que han de albergarlas mientras estén aquí.

### Unas palabras del Cardenal Roig y Casanova

Chicago, Junio 22.—De los países de la América ibero y de la Meridional, de donde nacieron a la civilización por obra y gracia de los conquistadores y de los misioneros españoles, proceden el Cardenal Roig y Casanova, Prímado de las Españas y numerosos Arzobispos, Obispos y sacerdotes, que hoy, en solemne procesión, recorrieron la gran Avenida de Michigan hasta la Catedral del Santo Nombre para entonar, en su armónica lengua nativa, la Salve. Aunque vinieron de distintas partes, muy lejanas entre sí algunas, la demostración de hoy los unificó e identificó con la Madre Patria, con la vieja Hispania.

Antes de la procesión el Cardenal Roig y los sacerdotes que representan a los países ibero-americanos reu-

niérense en un lunch de honor ofrecido por el Cónsul honorario de España en Chicago, señor Berthold Singer, en cuyo discurso elogiase altamente al Rey de España, y se habló entusiásticamente de la alianza ibero-americana.

Al igual que ayer el Cardenal Roig propuso un brindis en honor del Monarca español y se expresó en términos de gran elogio para el demócrata y católico Rey que tantas simpatías y tan gran efecto ha sabido conquistar entre los americanos.

El brindis fué aceptado inmediatamente, elevando todos los presentes su copa a la salud, prosperidad y bienandanzas del Rey y de España.

Entre los presentes al acto, figuraba el Conde de Eril, secretario de la Embajada presidida por el Cardenal Roig.

Una banda integrada por jóvenes músicos mexicanos, marchó al frente de la procesión, que componían entre sacerdotes y seglares más de dos mil personas.

El Cardenal Roig y Casanova pronunció las siguientes palabras:

«En España cuando se levanta alguien en el templo para dirigir la palabra a los fieles, el primer saludo siempre es para el Sacramento Augusto. Aquí en estos instantes es oportunísimo aquel saludo que dice así: «Sea ante todas las cosas y por eternidad de eternidades bendito y alabado el Santísimo Sacramento del altar y añádese, «porque no pueden separarse nunca el Hijo y la Madre y la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen María.»

Y este saludo, como los que a continuación voy a dirigir, nacen de lo más hondo de mi pecho pero son a la vez, eco del sentir de España, es el saludo de su católico Rey Alfonso XIII y de su Gobierno cuya representación ostento. El Rey, el Gobierno y España no han hecho con esto más que corresponder a la atención singularísima que para con ellos tuvo el egregio purpurado Cardenal Mundelein que para bien y gloria de la Iglesia de estos florecientes Estados y de la católica ciudad de Chicago ha dirigido y organizado admirablemente este congreso internacional en el que una vez más se cumple aquello del evangelio: «Los últimos serán los primeros.» Permitidme que con modestia suma como no sin pretenión de menoscabar los títulos muchos y de todo género, tal vez más valiosos que todas las naciones tienen para concurrir a este congreso invoque uno especial para España. No he de hacer para ello más que repetir las frases tan delicadas como

elocuentes con que mi venerado y amadísimo hermano, vuestro queridísimo Cardenal Mundelein, se sirvió invitar a España al decir refiriéndose a nuestro Rey Católico que «ostenta el título heredado de los gloriosos monarcas a cuyo catolicismo se debe principalmente el descubrimiento de este nuevo Continente y la evangelización de gran parte del mundo.»

Dió España su sangre, su fe y su cultura a cien millones de habitantes que constituyen veinte naciones y al celebrarse en este Continente y en estos Estados de los que forman parte California y la Florida y todo el Oeste, esta maravillosa explosión de aquella fe que como móvil principal impulsó a Colón y a los evangelizadores que le acompañaron no podía faltar la presencia de la representación española.

La fe católica de América no es de hoy. La tradición católica resulta milenaria mediante el empalme con la fe y tradición española.

Con el saludo cordial ofrezco votos fervientes de la católica España desde el Rey hasta el último vasallo, para que este grandioso acontecimiento de exaltación del Sacramento Augusto sea como es ya seguramente de inmensa gloria de Dios, de consuelo inefable para nuestro amadísimo Padre, el Papa, de triunfo definitivo del espíritu cristiano en estos Estados y para dicha y prosperidad de la católica Chicago.

He dicho.

(Continuará)

### Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

### Honores al Dr. don Juan J. Ulloa y al Dr. Michaud

Se va a hacer un justo y merecido homenaje a dos hombres que sobresalieron en el país. El primero es el Dr. Juan J. Ulloa, Secretario que fué de Gobernación y quien creó la escuela de Farmacéuticos. La gratitud existe para él y ya antes se le había hecho el mérito de fijar su retrato en el Salón de Actos de la Facultad, pero en el incendio de 1915 se quemó ese retrato. Por eso ahora con mucha justicia se reponen el retrato del recordado y eminente médico.

El otro retrato que se colocará es el del Dr. don Gustavo Michaud profesor que fué de la Escuela de Farmacia y quien formó la mayoría de los actuales farmacéuticos. Su recuerdo vive siempre en los discípulos.

Se encargarán dos artísticas ampliaciones que serán colocadas en una próxima fiesta que ha de organizar el Director Sr. Solís.

### RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

### Novedades

—Dase como posible un contrato para manejar el ferrocarril nacional con electricidad. Se dice que para eso servirá la planta de Electriona y que el negocio lo financiará la A. E. B. de Benín, sociedad germano americana para producir maquinaria eléctrica.

—Se habla de las instalaciones de maquinarias modernas para el Diario de Costa Rica, cuyo propietario don Rafael Huete llegará hoy.

—Muy delicado de salud se haya don Nicolás Orlich, rico propietario de S. Ramón quien está atendido en la acreditada clínica del Dr. Figueres. Deseamos su mejoría.

### UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la reducción del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuán asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la PREPARACION de WAMPOLE

en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: «He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E.U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlazados. Loza Cristalería Espejos

Heredia. Tienda Benavides

### Decomiso

A un patetado de licores le fué decomisado ayer por el resguardo de la Fábrica Nacional de Licores un barril que contenía más o menos cinco litros de agua en el cual iba a llevar su licor.

El señor Administrador ha dado órdenes terminantes al resguardo a fin de que sean estrictos en este sentido.

### Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

### Excursión

Para el domingo próximo preparan un viaje de excursión los alumnos del quinto año del Liceo de C. Rica a la ciudad de Alajuela.

El viaje lo harán en carro agredado al tren ordinario, y según se nos informa se jugarán unas partidas de Foot Ball y harán algunos ejercicios gimnásticos.

Regresarán el mismo día en el tren ordinario de la tarde.

### Queso con Chile Salmones Mortadella

Importación directa

«EL AGUILA DE ORO»

Tel. 739 - PUJOL HNOS.

### PIELES PARA CALZADO.

Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

### Pesa de licores

Con el fin de llevar un control exacto de la pesa de los licores, el jefe del Resguardo don Ulises Costa García envía de vez en cuando a la Fábrica Nacional de Licores a uno de sus subalternos acompañado de dos guardas a practicar la pesa en presencia de uno de los empleados de aquel centro. Todas las veces que han estado lo han encontrado correcto y conforme con la que a diario practican los jefes de las bodegas.

### United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 3 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Prie, Sucs.

M. M. MARSH Administrador

### ¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

# Santoral

Viernes 16.—NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN. El triunfo de la Santa Cruz, y san Valentín, ob.

## NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

En este día celebra la Iglesia la festividad de la Reina del Monte Carmelo, sobre cuya cima, desde donde vió Elías aquella nubecilla, representación de María santísima, dedicaron muchos fieles a esta soberana Señora una capilla, en donde la veneraban devotamente. Aumentóse el culto de esta capilla, y los que allí concurrían eran llamados los hermanos de nuestra Señora del Monte Carmelo. Mostróse agradecida la santísima Virgen, apareciéndose con un escapulario en las manos a su devoto siervo el inglés Simón Stock, que era General de la misma Orden, y con voz amorosa le dijo: «Hijo querido: toma este escapulario de tu Orden, señal de tu cofradía, y privilegio singular para ti y tus carmelitas, que con él muriendo, no padecerán las penas del Infierno. Ve ahí la salud en los peligros, la confederación de la paz y del pacto eterno». Volvióse la Virgen al Cielo, y quedó rica la Tierra con tal prenda.

## Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo N° 642.

## Al señor Secretario de Seguridad

Mucho rogamos al Sr. Ministro Ruiz que ordene a la policía de esta ciudad una seria investigación sobre una casa sospechosa de citas que existe al final de la calle 6ª norte, entre la avenida 5ª y la 7ª. Como por allí pasan centenares de niñas para la escuela, bueno es vigilarla y retirarla, pues tal centro en un vecindario de gentes honradas es inconveniente e intolerable. Podemos dar reservadamente informaciones sobre este asunto.

## Fallecimientos

- Miguel Coto, 55 años, San José
- Ramón Salas, 60 años, San José.
- Agustina Carmen Vargas, 3 años, San José.
- Juan Mn Vives, 45 años, Curridabat.
- Jhon Konsem, 69 años, Limón
- Vicente Llorens Muñoz, 40 años, Limón.
- Joaquina Muñoz, 21 años, San Ramón
- Carlos Picado, 48 años, San Pedro Poás.
- Fcº Eduardo Yanguas, 8 años, San José
- María Masís, 68 años, San José.
- Emilia Urbina Centeno, 32 años, Guanacaste.

IMPRENTA DE SAN JOSE

## Murió don Abel Miranda

El conocido corredor de negocios judiciales don Abel Miranda acaba de fallecer en esta capital. Durante muy largo tiempo sirvió en el país varias jefaturas políticas. En la última campaña eleccionaria fué uno de los agrícolas más trabajadores Paz a sus restos.

### DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



“Preparación de Wampole” y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puzos de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: “La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.” La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

### Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada “La Zurcidora Mecánica” que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar recido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos, y lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. “La Zurcidora Mecánica”, que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite “La Zurcidora Mecánica”, libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad “El Correo Nacional”.

## Acusación contra el boticario Sr. Veranes de Puntarenas

Los asuntos de los señores farmacéuticos han culminado en una acusación judicial que se tramita ante el Juzgado de lo Contencioso a cargo del Licenciado don Alfonso Barrantes Gómez contra el Sr. Veranes, boticario de Puntarenas a quien el Ejecutivo facultó para abrir botica sin tener título universitario.

Actúan en este juicio que será ruidoso y que durará seguramente hasta 1929, el Lcdo don Leonidas Pacheco por parte de la Facultad

de Farmacia de la cual es apoderado y don Buenaventura Casoria, abogado del Gobierno recientemente nombrado. En el juicio se han pronunciado numerosas delatorias e incidentes que están retardando la resolución categórica del asunto.

El Lic. Pacheco acaba de presentar un nuevo y doctrinario es rito rebatiendo la argumentación de Sr. Casoria y pidiéndole al Juez que abra a pruebas el juicio.

## La fiestecita en el Hóspicio de Huérfanos

Distinguidos miembros de la Colonia Francesa hicieron ayer un obsequio a los huérfanitos. Se les hizo preparar un almuerzo especial y algunas francesas los visitaron. Tan noble fiesta se viene repitiendo desde hace unos ocho años.

## De Santa Bárbara de Heredia

Al conversar con el Licenciado don Adán Saborío, este caballero me manifestó su deseo por colaborar para que se llevase a cabo la carretera entre Santa Bárbara y Alajuela. Esta obra está hecha hasta el río Porrosatí de este pueblo.

Ojala la actitud del Congreso, ya que está pendiente este negocio en debate, sea favorable, toda vez que será un adelanto y progreso para el país por tratarse de pueblos importantes.

La Cámara del Congreso de esta vez será consciente haciendo que esta obra siga adelante y se espera que los Diputados Heredianos apoyen con empeño este proyecto.

Corresponsal Viajero

### Puntarenas 18.

Hey a las 6 30 fondeó el vapor inglés «Jamaica» de 692 toneladas procedente de Cristóbal, con 4 días de mar, 54 tripulantes, Capitán Caviero Elli y consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Sin pasajeros, carga 2204 bultos con 125 toneladas de correspondencia, 11 sacos y 5 paquetes

ABELARDO LOBO

## Suscríbase al Correo Nacional

## Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 — Teléfono 289

Agentes ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones. Buena Comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

# No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

## COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pesquera, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR ₡ 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA